

ein kleines Mädchen zu mißhandeln, dem Du eher ein Schutz sein solltest!“

Zu Elschen aber sprach sie, nachdem sie den Brief gelesen: „Es sind noch viele Fehler darin. Hättest Du Dich nicht vorher gerühmt, so würde Hans schwerlich so über Dich gelacht, sondern sie Dir verbessert haben. Denke stets bescheiden von Deinen Leistungen, so wirst du selten in den Fall kommen, Dich vom Urtheil Anderer verletzt zu fühlen. Auch Du bleibst für heute allein auf Deinem Zimmer, denn wer sich im Umgang mit Gespielen dem Zorn überläßt, verdient keine Gesellschaft!“

Elschen schlich betrübt und reutig bei Seite; sie sah ihr Vergehen ein und nahm sich vor, nie wieder vom Zorn sich hinreißen zu lassen.

Sechzehntes Kapitel.

Die neue Welt.

Da Elschen bis jetzt nur auf dem Lande gelebt hatte, so konnte sie sich von ihrem Erstaunen über die große volkreiche Stadt L. noch immer nicht erholen. Wenn die Frau Pathe mit ihr über die Straße ging,